

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

La Sociedad de Naciones intentará la intervención en nuestra guerra...	3*
Se reanuda la revolución anarquista en Cataluña...	2*
Ha fallecido el multimillonario Rockefeller...	6*
El control naval acabará por encender la guerra europea...	3*
Los voluntarios americanos son instruidos en Nueva York antes de trasladarse a Francia...	3*

Año II

Viernes 28 de Mayo de 1937

Núm. 268

## 200 muertos se recogieron ayer al enemigo en el frente de Vizcaya

### En el Puerto de Calatraveño se ocupó una posición al enemigo, quedando en nuestro poder 10 muertos y una ametralladora

### En Castellón son destruidos por nuestros aparatos dos aviones rojos

### Lo más destacado del día en todos los frentes fué la celebración del Corpus

#### En La Marañosa, en el día de ayer, hubo grandes fiestas

(De nuestro enviado especial, Cid Leno).—Mañana del Corpus en La Marañosa, airecillo sutil de primavera en sazón y corazones henchidos de emoción religiosa. Muy de mañana, los requetés, legionarios y arilleros que defienden las alturas, reciben en su pecho el Pan de los fuertes. Todos los capellanes han celebrado hoy dos misas, para que no haya ningún grupo que pueda perderla. Y tras el Santo Oficio, allá se quedan cara a un enemigo desgraciado. Desgraciado hoy más que nunca, porque no sentirán en este día la santa alegría de encontrarse junto a Dios.

A media mañana campera—que es despertar ciudadano—bajamos a la loma donde se asienta el poblado. Se celebra en él una misa de campaña, en la que oficia don Santiago Hernández, capellán del Requeté. Y es pena no poder contemplar, una vez en la vida, el Oficio Santo bajo la bóveda azul del cielo de mayo, en la ancha nave del campo de Castilla y en este jueves de vida, junto a las trincheras de la muerte.

Toda la nave se llenaba con la palabra del Padre Cabero que nos aclaraba, en emocionada plática, el profundo significado de la fiesta. Exaltó el Corpus, conmemoración del Amor de Jesús a los hombres. Teniendo el hijo que permanecer junto al Padre no quiso dejarnos, e instituyó la Eucaristía para estar siempre con nosotros. Y esta fecha de amor, de entrega, tenemos hoy por paradójica que celebrarla con las armas en la mano. Pero no hay en esto odio, sino amor, amor en Dios que los malos quisieran destronar y a la Patria que están tratando de hundir en el pantano de la miseria moral y física.

En la misa de campaña, tomaron comunión los jefes y oficiales, y muchísimos soldados. El tercio de Requetés del Alcázar, ha testimoniado hoy espléndidamente su espíritu tradicional y cristiano. Boinas Rojas con el rostro curtido por la campaña prolongada; legionarios con la camisa empapada del sudor de trinchera, ¡que emoción se siente

al veros prostrados ante el altar con la imagen del infinito en vuestros ojos!

Terminada la Misa, se celebró la procesión del Santísimo, que fué trasladado desde la comandancia del Requeté a la de Artillería. Cubrían la carrera y daban escolta los legionarios y requetés; la banda de música cebraba el cortejo y el metal de su voz era incienso de armonías.

A continuación hubo desfile ante las autoridades.

Al finalizar la fiesta religiosa, se sirvió un rancho extraordinario a la tropa. Espléndida comida digna de la grandeza del día; el comandante Sanz de Diego, que recibió muchísimas felicitaciones por la organización de todos estos actos, examinó y probó el rancho de todas las compañías.

Los jefes y oficiales del sector, se reunieron también para comer. Asistió el general Yagüe, los tenientes coroneles Alamán y Pavón, el comandante Sanz de Diego jefe del Tercio del Alcázar, el comandante Pavón jefe de la 7.ª Bandera de la Legión y otros muchos oficiales francos de servicio.

Y por la tarde, lo que en el tradicional Corpus español no podía faltar: Una corrida de toros. Esto así dicho, parecerá broma pero es lo cierto que en el Corpus de este año, nuestros soldados han celebrado una corrida de toros junto a Madrid, a cien metros de las trincheras enemigas.

Imposible transcribir la alegría y algarazas de nuestros muchos chicos; desde varios días antes, habían estado acumulando en las bocacalles que desembocan en la plaza todos los despojos de guerra que podían servir de barrera. Los legionarios levantaron un arco triunfal y una «tribuna» para la presidencia; acumularon restos de automóviles, montones de ladrillos... nuevos parapetos para resguardarse de los cornúpetos, peores—me decía un legionario—que una batería del 15.

Se estoquearon dos novillos, cedidos por el ganadero zamorano don Teófilo Álvarez, que fueron muertos por Valentín

Cano, «Niño de Yeste», y José García, «Panadero». De cuadrillas, no hablemos, pues todos hicieron algo, aunque no fuera más que tropezar. Teófilo Álvarez, hijo del ganadero que regaló los novillos, y alférez del Requeté, se obstinaba en dirigir el pequeño barullo que se armaba por el exceso de peones. En la tarea de despejar se veía ayuda por Antonio Hernández, alférez también de nuestro Tercio.

Se reveló como un «as» el comandante jefe de la 7.ª Bandera, que derrochó valor y maneó el capote con soltura.

No hago una detallada reseña de la lidia por ser un lego en materia taurina. No sé si hubo arte, pero de lo que sí estoy seguro es de que la alegría no decayó.

Se celebraron carreras de sacos, hubo una original pedida de llave, para lo cual los legionarios dieron una que pesaba más de una arroba...

Después de la corrida, la banda dió un concierto frente a la Comandancia del Requeté. Alegría, mucha alegría en el poblado y posiciones de La Marañosa. Cantos de conciencia tranquila y corazón limpio.

Tras cinco años de oprobio, los soldados de la Fe han hecho resurgir el Corpus español. Día de la España eterna, de la España que no puede morir porque es substancia y no accidente.

Y han hecho resurgir el Corpus en estos contornos madrileños, junto al trozo de patria que se pudre en mentiras de volchevismo y en dolor desgarrado de malas pasiones.

Esto ha sido lo más destacado del día de ayer en todo el frente de Madrid, donde reinó calma absoluta.

Las fuerzas de La Marañosa cursaron un patriótico telegrama a S. E. el Jefe del Estado.

**Los rojos quieren pactar. Pero nuestra consigna es: guerra hasta la victoria! Los 100.000 asesinados en Madrid, no pactan. Los muertos mandan. ¡Victoria! El vencedor perdona, pero no pacta.**

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 27 de mayo de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Frente de Aragón.*—Cañoneos y tiroteos. Siguiendo sus fracasos, los rojos atacaron una de nuestras posiciones, haciéndoles muchas bajas.

*Frente de Vizcaya.*—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó las posiciones que habían perdido en el día de ayer, en la ermita de San Pedro, siendo rechazado y causándole más de 200 muertos y gran cantidad de heridos. Desde nuestras posiciones se vió arder Orduña, al percatarse los rojos que tenían que abandonarlo; al no poder recuperar las posiciones que lo dominaban, fué incendiado por aquéllos.

*Frente de Santander.*—Un ataque enemigo a una de las posiciones de Villamor, fué rechazado, habiendo causado al enemigo 37 muertos, entre ellos un sargento de milicianos.

*Frentes de Asturias y León.*—Tiroteos y cañoneos.

*Frentes de Madrid y Avila.*—Sin novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**—*Frente de Andalucía.*—En Puerto Calatraveño, fué una de las posiciones enemigas, cogiéndose a los marxistas diez muertos, una ametralladora y numeroso vestuario. Un ataque enemigo en el sector de Trévele, fué energicamente rechazado, contratando nuestras tropas, que persiguieron al enemigo hasta sus posiciones, cogiéndole tres ametralladoras y causándole gran número de bajas.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En el aire, aparte de los innumerables servicios ordinarios, han sido destruidos dos aparatos en el aeródromo de Castellón de la Plana.

Salamanca 27 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

## Pregón a los cuatro vientos

Por L. Moreno Nieto

¡Vosotros, soldados de la Patria, combatientes de todos los frentes de España, que ofrendáis al cielo cada hora, como perfume sublime de rosas frescas, el sacrificio de vuestras vidas, escondidas y ocultas!

¡Vosotros, milicianos todos de la Falange nueva, que en apretado haz, cara al peligro, en las altas montañas y en los valles, sois centinelas de la Madre España!

¡Vosotros, viejos legionarios, tostados por el sol ardiente de Africa, que desde la Sevilla graciosa y sonriente, entre aromas de clavetes y nardos y jazmines, hasta la montañaz Vizcaya, pasando por la Ciudad Imperial y los campos grises de las Castillas, soñáis por España!

¡Vosotros, voluntarios de otras tierras, que levantáis también nue tra vieja bandera, impacientes por el claro día de la victoria azul!

¡Vosotros, los españoles de la retaguardia, que gozáis con el gozo de los que triunfan, en apretada unión de espíritus y anhelos!

¡Vosotras, madres españolas, que sentís muy dentro del alma el dolor de una ausencia o el aguijón de una angustia, partido el corazón por la tristeza de los que faltan, ¡cuya vuela está prendida de la Providencia!

Escuchad: En el Templo Primado de España, bajo los arcos góticos, que semejan palmeras abiertas, y sobre un camino de rosas, pasó hoy el Cuerpo de Cristo. No iba en la Custodia nuestra que otros años

reflejaba en mil destellos la luz ardiente del sol. Pero el fervor de los toledanos no menguó por tal motivo.

Quando al traspasar el Señor los dinteles de la Santa Iglesia Catedral, las notas del himno nacional estremeron mi alma, recordó la Santa Cruzada que hoy sostenemos por los campos y pueblos de la Patria, en castigo de nuestra muy no cristiana conducta, y no sé por qué me pareció que Jesucristo hablaba a España y la repelía la frase del Santo Evangelio: «Levántate y anda, hija mía, porque tu te ha salvado».

Toledo.—Día del Corpus.

### La exclusión de Etiopía de la Sociedad de las Naciones

**Londres.**—Los medios políticos de esta ciudad son de opinión que la exclusión de Etiopía de la Sociedad de Naciones sólo se realizará en la sesión de octubre de dicho organismo.

Generalmente se opina que la situación actual no puede continuar, y no sólo los Estados que están al lado de Italia, sino también Suecia, Bélgica, Inglaterra, los Dominios, Francia y Rusia soviética son de la misma opinión.

Estos Estados no estarían dispuestos a proponer la exclusión de Etiopía; mas darían su apoyo a semejante iniciativa.

Corre el rumor de que el conserjero federal Motta estaría dispuesto a dejarse elegir presidente de un Comité que comunicaría a la Sociedad de Naciones que las credenciales etíopes ya no serían aceptadas. Sería segura una definición aplastante a favor de este procedimiento.